

La Lettre de Cités Unies France

Janvier & Février 2026



EDITORIAL DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE

À toutes nos lectrices et lecteurs, collectivités, partenaires institutionnels ou internationaux, l'ensemble de l'équipe de Cités Unies France vous adresse ses meilleurs vœux pour l'année 2026. Que cette année nous permette de porter haut et de faire vivre les valeurs de paix, de droit, de dialogue, de coopération et d'engagements forts pour nos territoires et le monde. Que ces vœux nous portent vers des horizons solidaires, où chaque action locale résonne aussi à l'international.

En ce début d'année, marqué au plan géopolitique par des événements pour le moins inquiétants, rarement les enjeux internationaux n'ont autant interpellé nos réalités territoriales. Avec les fragmentations du modèle issu de la deuxième guerre mondiale auxquels nous assistons, les besoins de décryptages pour comprendre les nouveaux enjeux sont croissants et Cités Unies France s'attachera à y répondre. Chroniques géopolitiques, Rendez-vous de la Diplomatie des territoires, Dé-

cryptages thématiques... permettront de mieux comprendre, mieux agir et renforcer la voie et la place des territoires dans la gouvernance globale.

Marquée par le renouvellement électoral du bloc communal, 2026 sera également une année d'appropriation pour des nouvelles équipes ; un soin particulier sera apporté à leur donner les repères essentiels à l'action en matière d'engagement international des territoires.



Nous remercions l'ensemble des collectivités membres qui

nous soutiennent ainsi que nos partenaires, pour leur confiance, qui nous permet de décliner un programme annuel riche en découvertes et en rencontres, dont les pages qui suivent vous donneront un premier aperçu.

Virginie Rouquette

INFORMATIONS - CITÉS UNIES FRANCE

Objectif 2026 : Faites rayonner votre territoire à l'international avec Cités Unies France !

Pour résoudre les défis du quotidien, les recherches de solutions appellent à une réflexion globale et collective, qui ne peut se faire efficacement dans le seul périmètre de nos frontières territoriales et nationales.

Dans le même temps, l'actualité remet au cœur nos interdépendances autour des enjeux de dialogue et de paix.

L'ensemble de ces remarques appelle un enseignement : le rôle et l'engagement international des collectivités territoriales comme actrices de la construction d'un avenir commun est, plus que jamais, incontournable.

Depuis 50 ans, Cités Unies France œuvre en faveur de la construction de partenariats territoriaux

paritaires et stratégiques. Ces derniers constituent des ponts entre « ici et là-bas » et démultiplient la recherche de solutions en réciprocité, tout en portant la voix des territoires autour d'enjeux de développement et d'ouverture **en France et dans le monde**.

En 2026, année électorale, notre attention se portera singulièrement sur la mise en valeur **d'un parcours de sensibilisation pour les élues et élus**, mobilisant les expertises capitalisées pour les partager au plus grand nombre, tout en accompagnant une **réflexion sur la communication sur l'AICT en période électorale**.

En cette fin d'année, nous vous remercions pour votre soutien et vous invitons à renouveler votre adhésion en rejoignant Cités Unies France : Suivez-nous !

<https://cites-unies-france.org/-Pourquoi-et-comment-adherer->



Mercredi 8 et jeudi 9 juillet 2026 - Salons de l'hôtel des Arts et métiers - Paris

SSave the Date : 17^e édition des « Rencontres de l'action internationale des collectivités territoriales » : les 8 et 9 juillet 2026, aux Salons de l'Hôtel des Arts et Métiers à Paris !

La 16^e édition des « Rencontres de l'action internationale des collectivités territoriales (AICT) », organisée le 4 juillet 2025, pour la première fois aux Salons de l'Hôtel des Arts et Métiers à Paris, a une nouvelle fois connu un vif succès. Près de 400 participants, élus, techniciens, et représentants de plus de 20 pays, ont contribué à faire de cette journée un véritable espace de dialogue, de partage d'expertise et de convivialité.

Aujourd’hui, nous avons plaisir de vous inviter à la prochaine édition organisée sur deux jours, les mercredi 8 et jeudi 9 juillet 2026, aux Salons de l’Hôtel des Arts et Métiers à Paris.

Conçues dans un format favorisant les échanges entre acteurs, ces Rencontres mettront un accent particulier sur **le rôle des collectivités territoriales dans le nouvel ordre mondial**. Nous explorerons ce sujet avec le regard éclairé de chercheurs, observateurs et praticiens pour croiser nos approches et permettre à nos pratiques d'avancer dans les complexités que nous rencontrons.

L'importance de cet événement se traduit tant par la mobilisation des collectivités que par la présence de nombreux représentants de l'État et de ses institutions - notamment le Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, l'Agence française de développement, l'initiative PLATFORMA, cofinancé par l'Union européenne, et Cités et Gouvernements Locaux Unis - ainsi que d'associations de pouvoirs locaux et autres partenaires institutionnels

Au programme de ces deux journées d'échanges : conférences plénières, ateliers thématiques, réunions régionales, temps de mise en réseau autour des « Cafés des Rencontres », ainsi que des rendez-vous B2B, favorisant des échanges riches et constructifs entre collectivités et partenaires français et internationaux

Comme lors des éditions précédentes, un pays sera mis à l'honneur afin de valoriser des partenariats et des enjeux internationaux spécifiques.

Les inscriptions seront ouvertes à partir du **15 avril 2026**, à cette adresse :



4^e édition des Ateliers de l'Union européenne de CUF, le 19 février

La prochaine édition des Ateliers de l'Union européenne de CUF se tiendra le jeudi 19 février, de 15h00 à 16h30, en visioconférence. Dans un contexte de restrictions budgétaires nationales affectant le financement de la coopération internationale, les dispositifs en faveur de la jeunesse et de sa mobilité demeurent des leviers essentiels pour renforcer les liens de coopération entre les collectivités territoriales à l'échelle internationale.

Cette nouvelle édition des Ateliers de l'Union européenne proposera un temps de décryptage des dispositifs européens en faveur de la jeunesse, mobilisables par les collectivités territoriales.

Réserve aux collectivités territoriales adhérentes à Cités Unies France, cet atelier a pour objectif de donner les clés de compréhension des dispositifs de l'Union européenne favorisant l'implication des jeunes et leur mobilité à l'international, ainsi que d'éclairer l'accès des collectivités territoriales aux outils financiers européens.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/4e-edition-des-Ateliers-de-l-Union-europeenne-de-Cites-Unies-France-le-19>

Création des deux nouvelles pages : « Club Outre-mer » et « Fonds de solidarité » sur le site de CUF

CUF met en ligne deux nouvelles pages dédiées au Club Outre-mer et aux Fonds de solidarité :

- Réserve aux collectivités adhérentes de CUF, le Club Outre-mer a pour vocation de favoriser le dialogue sur les enjeux de la coopération internationale pour les collectivités d'Outre-mer et contribuer ainsi au partage de bonnes pratiques. Vous retrouverez sur cet espace, libre d'accès, les ressources utiles pour développer son AICT en Outre-mer, les articles, les dates de réunion, les événements organisés par les institutions partenaires de CUF et les liens vers les outils partagés. Cliquez ici pour plus d'info : <https://cites-unies-france.org/-Club-Outre-mer->

- Les Fonds de solidarité, un dispositif innovant, a été créé et piloté par CUF pour renforcer la solidarité internationale des collectivités territoriales françaises. Ces Fonds permettent aux collectivités françaises de se mobiliser collectivement afin de venir en aide à des territoires étrangers confrontés à des crises majeures (conflits, catastrophes naturelles, urgences humanitaires). Cette nouvelle page a pour objectif de présenter les principes du dispositif, son fonctionnement ainsi que les actions soutenues à travers les articles référencés, tout en encourageant l'engagement des collectivités en faveur de la solidarité internationale. À découvrir dès maintenant : <https://cites-unies-france.org/-Fonds-de-solidarite->



Élections municipales 2026 :

CUF-ARRICOD : Publication du « Guide sur l'Action internationale des collectivités territoriales en période pré-électorale » !

Ce guide, issu des ateliers, organisés par CUF et l'ARRICOD les 23 septembre et 14 octobre derniers, vise à répondre aux interrogations des techniciens et élus de près de 70 collectivités françaises qui ont notamment répondu à un questionnaire transmis en amont et participé à ces échanges.

Pour découvrir le guide complet, téléchargez-le ici : <https://cites-unies-france.org/CUF-ARRICOD-Publication-du-Guide-sur-l-Action-internationale-des-collectivites>

ACTUALITES GEOGRAPHIQUES

Le projet clé en main « Récap'Alimentaire Madagascar »

Président du groupe-pays Madagascar : Pascal Duforestel, conseiller régional délégué à la coopération internationale, Conseil régional Nouvelle-Aquitaine

Dans les communes d'Erada, Maroalomainty et Sampona (régions Anosy et Androy), le programme Récap'Alimentaire s'est achevé. Un atelier final de capitalisation s'est déroulé les 9 et 10 décembre à Ambovombe en présence de la Ville de Mamboudzou et des parties prenantes au projet.



Lancé en janvier 2023, le programme Récap'Alimentaire Madagascar vise à renforcer l'autonomie alimentaire des collectivités rurales dans le Grand Sud du pays. Il est cofinancé par la Délégation pour les collectivités territoriales

et la société civile (DCT-CIV) ainsi que la région Nouvelle-Aquitaine, le département de l'Ille-et-Vilaine, la ville de Mamoudzou et le département de Mayotte. Sa mise en œuvre est assurée par le Gret, Agrisud International et le Centre Technique Agro-écologique du Sud (CTAS).

Cet atelier de clôture a permis de faire le bilan des actions réalisées, de formuler des recommandations, de rencontrer les autorités locales mais également de visiter les activités mises en œuvre sur le terrain. Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Projet-Recap-039-Alimentaire-Madagascar-appel-d-039-offres-pour-l-039>

Rappel : « Répertoire des partenariats de coopération décentralisée franco-malgaches »

Ce « Répertoire » représente un outil pratique qui référence les partenariats de coopération décentralisée franco-malgaches, expose les projets mis en œuvre par les collectivités et fournit des informations générales sur Madagascar et sur son organisation territoriale. Il est disponible sur commande : <https://cites-unies-france.org/Repertoire-des-partenariats-de-cooperation-decentralisee-franco-malgaches>

Pour rappel : Le format numérique de nos répertoires est gratuit pour les collectivités territoriales adhérentes de CUF !

Réunion du groupe-pays Mauritanie, le 18 février, en visioconférence

Présidente du groupe-pays Mauritanie : Sarah Bouseksou, conseillère municipale déléguee aux relations internationales, Savigny-le-Temple

Une réunion du groupe-pays Mauritanie se tiendra le mercredi 18 février, en visioconférence. Elle sera présidée par Sarah Bouseksou en lien avec les acteurs de la culture et aux relations internationales de la Ville de Savigny-le-Temple.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Reunion-du-groupe-pays-Mauritanie-le-18-fevrier-2026>

Rappel : « Répertoire des partenariats de coopération décentralisée franco-mauritaniens », édition février 2025

Un répertoire actualisé de la coopération décentralisée franco-mauritanienne recense sur une centaine de pages 13 partenariats actifs, à partir des données transmises par les collectivités elles-mêmes. En plus d'aborder les objectifs, l'historique et les projets de chaque coopération, il offre également un état des lieux du processus de décentralisation en plein essor en Mauritanie.

Pour commander cet ouvrage : <https://cites-unies-france.org/Repertoire-des-partenariats-franco-mauritaniens-edition-Fevrier-2025>



Atelier de la dynamique Sahel, le 25 novembre

Cités Unies France a organisé un atelier de la dynamique Sahel le mardi 25 novembre, en visioconférence, sous la présidence de Stéphane Valli, maire de Bonneville et président du groupe-pays Niger. Cette rencontre a permis de faire point sur l'évolution de la situation au Burkina Faso, au Mali et au Niger, et d'échanger sur l'actualité des coopérations.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Atelier-de-la-dynamique-Sahel>

Atelier du groupe-pays Sénégal, le 19 novembre

Président du groupe-pays Sénégal : Arnaud Ngatcha, adjoint à la maire, délégué aux relations internationales, Paris

En lien avec France Volontaires, Cités Unies France a organisé un atelier du groupe-pays Sénégal le mercredi 19 novembre, consacré au volontariat, un enjeu clé des coopérations franco-sénégalaises. L'atelier a permis de dresser un état des lieux du volontariat au Sénégal, de présenter les conclusions de l'étude sur les Territoires Volontaires, et aux collectivités (Ville de Cherbourg-en-Cotentin, Département de Seine-Saint-Denis) de partager leurs expériences en matière d'envoi et d'accueil de volontaires.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Atelier-du-groupe-pays-Senegal>



Rappel : « Répertoire des partenariats de coopération décentralisée franco-sénégalais »

Ce répertoire a pour vocation à servir d'outil de travail aux collectivités françaises engagées au Sénégal ainsi qu'à l'ensemble des acteurs de la coopération décentralisée : en leur donnant une vue panoramique sur les actions déjà menées, elles peuvent ainsi les compléter, s'y associer ou s'en inspirer.

Pour commander cet ouvrage : <https://cites-unies-france.org/Repertoire-des-partenariats-de-cooperation-decentralisee-franco-senegalais>

Colloque : « Coopération décentralisée des collectivités françaises et argentines », les 16 & 17 décembre, à Limoges

Président du groupe-pays Argentine : Patrick Géroudet, conseiller municipal délégué à la promotion de la ville de Chartres

Le colloque international sur la coopération décentralisée franco-argentine s'est tenu à Limoges les mardi 16 et mercredi 17 décembre derniers, accueilli et co-organisé par Limoges Métropole, présidée par Guillaume Guérin, en partenariat avec Cités Unies France et son groupe-pays Argentine, présidé par Patrick Géroudet. L'événement a bénéficié du soutien du ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, de l'Ambassade de France en Argentine et de l'Institut Français.

En présence de délégations argentines issues de cinq provinces, le colloque a réuni de nombreux acteurs et a constitué un moment privilégié pour initier de nouvelles coopérations et pour partager expériences et bonnes pratiques. Après une première journée du colloque enrichie par des visites de terrain, illustrant l'ambition de Limoges Métropole de renforcer les dynamiques existantes de coopération, la seconde journée a réuni les participants autour d'échanges consacrés à la valorisation des espaces naturels, au développement économique des territoires, à la formation professionnelle, ainsi qu'aux enjeux culturels et patrimoniaux, des enjeux clés de la coopération décentralisée des collectivités françaises en Argentine.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Colloque-Cooperation-Decentralisee-des-collectivites-francaises-et-argentines>



Dynamique Amérique latine et Caraïbes - DALC

Présidente de la dynamique DALC : Céline Papin, adjointe au maire chargée des coopérations territoriales, européennes et internationales, Bordeaux

Webinaire de décryptage de la dynamique Amérique latine et Caraïbes, le 24 février

Les récents bouleversements géopolitiques en Amérique latine, marqués notamment par l'intervention des États-Unis au Venezuela et la capture du président Nicolás Maduro, ont ravivé de fortes tensions régionales et internationales. La dynamique Amérique latine et Caraïbes (DALC) de Cités Unies France propose un webinaire-décryptage en présence de chercheurs américanistes, le mardi 24 février prochain, de 15h00 à 16h30, en visioconférence.

Pour en savoir plus : <https://cites-unies-france.org/Webinaire-de-decryptage-de-la-Dynamique-Amérique-latine-et-Caraibes-le-24>

Rappel : « Répertoire des partenariats de coopération décentralisée France -Amérique latine & Caraïbe » - édition septembre 2024

Cette publication a pour objectif d'offrir un panel et une perspective de la coopération décentralisée franco-latino-américaine-caribéenne. Le répertoire est disponible en version numérique et en version papier. Pour plus d'informations et pour commander l'ouvrage : <https://cites-unies-france.org/Nouvelle-publication-a-CUF-Reper-toire-des-partenariats-de-cooperation>



Réunion du groupe-pays Haïti, le 3 décembre

Présidente du groupe-pays Haïti : Katja Krüger, conseillère régionale en charge des coopérations décentralisées et de la solidarité internationale, Conseil régional de Bretagne

Le groupe-pays Haïti de Cités Unies France s'est réuni le 3 décembre de 15h00 à 17h00, en visioconférence. Cette réunion a marqué le début de la présidence de Katja Krüger, Conseillère régionale de Bretagne à la tête du groupe-pays Haïti. Elle était également l'occasion de faire un point sur les coopérations franco-haïtiennes, sur le contexte dans lequel s'inscrit cette coopération et de réfléchir collectivement à la feuille de route 2026 du groupe-pays.

Pour en savoir plus : <https://cites-unies-france.org/Reunion-du-groupe-pays-Haiti-de-Cites-Unies-France-le-3-decembre-2025>



Appel à projets : 13^e Semaines de l'Amérique latine et des Caraïbes, du 21 mai au 7 juin 2026

Créées en 2014, les Semaines de l'Amérique latine et des Caraïbes (SALC) ont pour objectif de mieux faire connaître en France cette partie du monde et de mettre en valeur les liens innombrables qui nous unissent dans tous les domaines.

Elles sont ouvertes à la participation de tous (entités publiques, associations, entreprises, personnes physiques) sous réserve de proposer une activité répondant à leur objectif et d'en assurer l'organisation et le financement.

Si vous souhaitez proposer l'inscription d'une activité au programme des SALC, merci de bien vouloir remplir le formulaire en ligne. Date limite : le 12 avril 2026 : <https://cites-unies-france.org/Appel-a-projet-13es-Semaines-de-l-Amerique-latine-et-des-Caraibes-21-mai-au-7>

OUTRE-MER

Réunion du Club Outre-mer de Cités Unies France, le 4 février

La réunion du Club Outre-mer de Cités Unies France se tiendra le mercredi 4 février 2026, de 14h00 à 15h30, en visioconférence.

Réservé aux collectivités territoriales adhérentes à Cités Unies France, ce Club créé en septembre 2023 a pour objectif d'offrir un espace de partage d'expériences et de pratiques autour de la coopération régionale et internationale des collectivités territoriales d'Outre-mer.

Cette réunion permettra aux collectivités participantes de partager les avancées et les perspectives de leurs projets de coopération internationale. Elle sera aussi l'occasion pour Cités Unies France de présenter des outils et de recueillir des suggestions des collectivités territoriales afin d'améliorer le partage de bonnes pratiques et d'expériences au sein du Club Outre-mer.

Cités Unies France reste à votre écoute : <https://cites-unies-france.org/Reunion-du-Club-Outre-mer-de-Cites-Unies-France-le-4-fevrier-2026>

Réunion du groupe-pays et du fonds de solidarité Maroc, le 28 novembre

Président du groupe-pays Maroc : François Bonneau, président de la Région Centre-Val de Loire

La réunion du groupe-pays Maroc du 28 novembre dernier a officiellement acté la tenue des **4^{èmes} Assises franco-marocaines de la coopération décentralisée les 1 & 2 décembre 2026, en Région Centre-Val de Loire**.

L'occasion également pour le comité des donateurs du fonds de solidarité pour le Maroc de faire le point sur l'avancée des projets.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Reunion-du-groupe-pays-et-du-fonds-de-solidarite-Maroc-le-28-novembre-2025>

4^{èmes} Assises franco-marocaines de la coopération décentralisée, les 1^{er} et 2 décembre 2026

Les mardi 1^{er} et mercredi 2 décembre prochains, la Région Centre-Val de Loire et son président François Bonneau, par ailleurs président du groupe-pays Maroc de Cités Unies France, accueill-

lront les prochaines Assises franco-marocaines de la coopération décentralisée, 10 ans après la tenue de la précédente édition.

Pour en savoir plus : <https://cites-unies-france.org/Assises-franco-marocaines-de-la-cooperation-decentralisee-les-1-et-2-decembre>

Prochaine réunion du groupe-pays Maroc, le 30 mars, en visioconférence

La prochaine réunion du Groupe-pays Maroc de Cités Unies France se tiendra le lundi 30 mars 2026, de 16h00 à 17h00, en visioconférence.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Reunion-du-groupe-pays-Maroc-le-30-mars-2026>

Retour sur l'article du Monde consacré aux jumelages franco-palestiniens de Cités Unies France

Présidente du groupe-pays Palestine : Fanny Sallé, conseillère chargée des solidarités internationales, conseil départemental de la Loire-Atlantique



Le 23 novembre 2025, le quotidien Le Monde a publié un article consacré aux coopérations décentralisées franco-palestiniennes, et au rôle joué par Cités Unies France, son réseau de collectivités et d'élus.

Pour en savoir plus : <https://cites-unies-france.org/Retour-sur-l-article-du-Monde-consacre-aux-jumelages-franco-palestiniens-de>

Réunion du groupe-pays Chine : le 16 décembre, en visioconférence

Président du groupe-pays Chine : Benoît Pilet, adjoint au maire délégué aux relations Internationales et à l'Europe, ville d'Angers

Le groupe-pays Chine s'est réuni le mardi 16 décembre 2025 en visioconférence. La réunion a permis de détailler plusieurs initiatives de coopération, telles que le renforcement de la filière viticole montpelliéraise en Chine, le développement de programmes culturels, la coopération sanitaire et les projets d'innovation. Des exemples spécifiques incluaient la participation de la région Auvergne Rhône Alpes à des projets cinématographiques, le rôle du Nouvel Institut franco chinois de Lyon dans les échanges universitaires et économiques, ainsi que les actions de la Maison de l'Occitanie à Shanghai pour promouvoir la culture locale française. Les collectivités ont également identifié des freins majeurs, comme la barrière linguistique, la différence de système politique, l'absence de GA-FAM en Chine et les difficultés à transformer les déclarations d'intention en projets opérationnels.

La réunion s'est conclue par l'évocation de la publication toute récente du « Répertoire des projets de coopération décentralisée franco-chinois » et annonce le thème de la prochaine réunion à l'horizon mai 2026 : les Instituts Confucius.

Enfin, un conseil d'ordre sécuritaire a été donné, invitant les acteurs à contacter la Sous-direction Asie du Nord-Est du MEAE pour toute question relative à la protection des données et des entreprises.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Save-the-Date-Reunion-du-groupe-pays-Chine-le-16-decembre-de-10h30-a-12h00>

Toutes les informations sur le groupe-pays Chine : <https://cites-unies-france.org/-Chine->

NOUVEAU A CUF ! Publication du premier « Répertoire des partenariats franco-chinois », édition décembre 2025

L'équipe de CUF est heureuse de vous présenter son tout premier Répertoire des partenariats de coopération décentralisée franco-chinois. Il recense l'ensemble des projets de coopération locale entre les collectivités françaises et chinoises.

Sur plus de 120 pages, il dresse un portrait de la Chine contemporaine tout en visant à promouvoir la transparence, la mutualisation des ressources et l'échange



de bonnes pratiques entre les territoires français qui souhaitent se lancer ou effectuent déjà de la coopération décentralisée en Chine.

Cités Unies France remercie les collectivités ayant permis sa réalisation et invite toutes les autres collectivités concernées à consulter ce répertoire et à y contribuer à l'avenir, afin de l'enrichir et de consolider cette belle dynamique collaborative.

Pour rappel : Le format numérique de nos répertoires est gratuit pour les collectivités territoriales adhérentes de CUF !

Pour commander l'ouvrage : <https://cites-unies-france.org/Repertoire-des-partenariats-de-cooperation-decentralisee-franco-chinois>

Réunion du groupe-pays République de Corée, le 9 décembre

Présidente du groupe-pays République de Corée : Caroline Millan, conseillère municipale déléguée au tourisme, aux relations internationales et à la communication, Issy-les-Moulineaux

Lors de cette réunion, Grand Paris Seine Ouest a présenté les performances du dispositif local de collecte des déchets. Le système repose sur la prévention, la tarification incitative et l'usage de véhicules électriques et de bennes à pesée embarquée. Le syndicat SYCTOM, soutenu à 80 % par l'ADEME, développe la méthanisation des déchets alimentaires et exploite la chaleur et l'électricité issues de l'incinération, offrant ainsi un modèle circulaire que la délégation coréenne a pu constater lors de sa visite à Issy les Moulineaux.

La Corée du Sud, quant à elle, impose une collecte deux à trois fois par semaine, assortie d'une tarification liée à la conformité du tri. Le taux national de recyclage atteint 58,7 %, avec 98 % des déchets organiques valorisés, mais la part du plastique reste faible (36 %).

Les collectivités participantes à la réunion ont partagé leurs expériences de coopération et souligné les obstacles liés aux changements de contacts et aux périodes électorales.



La prochaine célébration des 140 ans des relations franco coréennes, prévue en septembre 2026, sera l'occasion de formaliser un recensement commun des projets et de lancer une labellisation de 120 initiatives déjà validées. Le forum 2026 se concentrera sur la transition énergétique, la décarbonation et la gestion des déchets. Toutes les collectivités du groupe-pays République de Corée sont invitées à proposer de nouveaux thèmes et à renforcer l'échange de solutions entre les deux pays.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Save-the-Date-Reunion-du-groupe-pays-Coree-le-9-decembre-de-9h-a-10h30>

Toutes les informations sur le groupe-pays République de Corée : <https://cites-unies-france.org/-Republique-de-Coree->



Les 9^e Rencontres franco-japonaises de la coopération décentralisée, du 21 au 24 octobre 2026, à Cannes

Présidente du groupe-pays Japon : Karima Zerkani-Raynal, adjointe au maire déléguée aux relations internationales, Aix-en-Provence

S'appuyant sur le succès des rencontres précédentes, la ville de Cannes, jumelée avec Shizuoka, accueillera la 9e édition des Rencontres franco-japonaises de la coopération décentralisée du mercredi 21 au samedi 24 octobre 2026. Placées sous l'égide du Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères français et le Ministère d'Intérieur et des Communications japonais, ces rencontres sont co-organisées par la ville-hôte, Cités Unies France et CLAIR Paris.

Dans la continuité des éditions précédentes, ces rencontres réuniront les collectivités territoriales de France et du Japon pour partager leurs expériences, co-construire des réponses concrètes aux enjeux communs et renforcer les coopérations existantes.

Plus qu'un simple forum d'échanges, cette édition sera une véritable plateforme pour initier de nouveaux projets ambitieux, valoriser les savoir-faire locaux et bâtir ensemble des solutions durables.

Dans un contexte d'intensification des relations franco-japonaises ces dernières années, cet événement s'affirme comme un moment clé pour affirmer notre engagement commun au service des territoires et de leurs citoyens.

A ce jour, 11 collectivités françaises ont confirmé leur participation et encore 23 autres ont montré leur intérêt à y participer.

Présentation de la ville de Cannes en images :

<https://youtu.be/dMKIGtiMIHQ?si=CqCW8pXxd8MVjII2>



La deuxième réunion du comité de pilotage français aura lieu le 10 février, en visioconférence : les membres du groupe-pays

Japon ont reçu le lien Zoom par mail. Pour télécharger le dossier des participants : <https://cites-unies-france.org/Deuxieme-reunion-du-comite-de-pilotage-francais-des-9e-Rencontres-franco>

Le 3^e et dernier COPIL français aura lieu le 9 juillet 2026, de 15h30 à 17h00, en présentiel, dans le cadre des 17^e Rencontres e l'AICT que CUF organise à Paris, aux Salons de l'Hôtel des Arts & Métiers : <https://cites-unies-france.org/Troisieme-reunion-du-comite-de-pilotage-francais-des-9e-Rencontres-franco>

Pour plus informations sur les 9^e Rencontres : <https://cites-unies-france.org/9e-Rencontres-franco-japonaises-de-la-cooperation-decentralisee-du-21-au-24>



Nouvelle mise à jour du « Répertoire des partenariats de coopération décentralisée franco-japonais », mars-juillet 2026

En prévision des 9^e Rencontres, CUF procédera à la mise à jour de son « Répertoire franco-japonais », dont la dernière actualisation date de 2024. Les collectivités dont la fiche figure déjà dans le « Répertoire » recevront une demande de mise à jour au cours du mois de février. Toutes les autres collectivités intéressées recevront un questionnaire et seront les bienvenues pour y participer.

Pour rappel : sur 200 pages, le « Répertoire » révèle la richesse, la variété mais aussi les défis de la coopération décentralisée entre la France et le Japon : <https://cites-unies-france.org/REPERTOIRE-DES-PARTENARIATS-FRANCO-JAPONAIS-Septembre-2024>

Ce « Répertoire » s'accompagne du « Dossier pays Japon », publié en 2022 : <https://cites-unies-france.org/Dossier-pays-Japon-cinquieme-edition-octobre-2022>

Réunion du groupe-pays Vietnam, le 22 janvier

Présidente du groupe-pays : Caroline Leclercq, adjointe au maire en charge des relations internationales, Le Havre

La dernière réunion du groupe-pays Vietnam a eu lieu le jeudi 22 janvier, de 14h00 à 15h30. Une courte partie a été réservée à l'ouverte du fonds de solidarité Vietnam, ouvert à la suite du passage du typhon Kalmaegi. Pour plus informations : <https://cites-unies-france.org/Save-the-Date-Reunion-du-groupe-pays-Vietnam-le-22-janvier-2026>

Toutes les informations sur le groupe-pays Vietnam : <https://cites-unies-france.org/-Vietnam->

Réunion de groupe-pays Arménie, le 15 décembre, à Aix-en-Provence

Présidente du groupe-pays Arménie : Sonia Zdorovtzoff, adjointe au maire chargée des relations, coopération et solidarité internationales, Lyon

Le 15 décembre dernier, la réunion groupe-pays Arménie s'est tenue à Aix-en-Provence, en présence de nombreuses collectivités et partenaires. La réunion a été marquée par la participation de l'Ambassadeur de la République d'Arménie en France, du Consul général d'Arménie à Marseille et de la Première conseillère de l'Ambassade de France en Arménie, soulignant l'importance stratégique de la coopération décentralisée franco-arménienne.

Les échanges ont porté sur le rôle de la francophonie comme levier de coopération, la mobilité étudiante et l'action des réseaux territoriaux. Un accent particulier a été mis sur les jumelages

scolaires, encouragés comme outil concret de diffusion du français et de rapprochement entre territoires. Une liste des établissements scolaires arméniens souhaitant entretenir des relations avec des établissements français est disponible sur le site de Cités Unies France.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Reunion-de-groupe-pays-Armenie-le-15-decembre-2025>



Ministère de la Culture : Appel à candidatures pour les Jeux de la Francophonie 2027, en Arménie

Du 23 juillet au 1^{er} août 2027 se tiendront les Jeux de la Francophonie à Erevan, en Arménie. Organisé tous les 4 ans, cet évènement rassemble environ 3 000 jeunes sportifs et artistes issus des pays de l'OIF (Organisation internationale de la Francophonie). La date limite des candidatures est le 9 mars 2026.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Appel-a-candidature-Armenie-jeunes-artistes-pour-les-Jeux-de-la-Francophonie>

Rappel : « Répertoire des partenariats de coopération décentralisée franco-arméniennes »

De nombreuses collectivités françaises ont fait part des actions mises en œuvre dans le cadre de leurs coopérations décentralisées franco-arméniennes. Retrouvez l'ensemble de ces coopérations dans notre nouveau répertoire avec des éléments de contexte et d'analyses de l'ensemble de la coopération décentralisée franco-arménienne.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Reactualisation-du-Reperoire-des-cooperations-decentralisees-franco>



ACTUALITES THEMATIQUES

Cap sur 2026 : une programmation riche et structurée des dynamiques thématiques portées par Cités Unies France

En 2026, les dynamiques thématiques se déploient à travers une programmation dense et complémentaire, combinant réunions, décryptages thématiques, ateliers croisés, états des lieux et productions de fiches-repères. Cette organisation vise à favoriser les croisements entre thématiques, à renforcer l'analyse collective et à produire des ressources utiles aux acteurs des territoires.

L'année s'ouvrira notamment avec une nouvelle activité lancée par Cités Unies France : « **Vague thématique** » consacrée à **l'Eau et à l'AICT**. Pendant un an, CUF mettra le réflecteur autour de cette thématique importante pour la coopération décentralisée. Au menu : un « **Décryptage thématique** », un « **Rendez-vous de la Diplomatie des territoires** », organisé en partenariat avec le **Sénat**, ainsi que plusieurs réunions avec des partenaires, dont pS-Eau. Des ateliers croisés entre la thématique Eau et les réunions des groupes-pays de CUF seront organisés. Cette dynamique aboutira à un livrable structurant : un recueil analytique de fiches-repères dédié à l'Eau.

La thématique **Crises & Réhabilitation** sera rythmée par une réunion à Genève dans le cadre du plan de travail de CGLU, la finalisation de la capitalisation en cours, l'organisation d'un atelier croisé (eau et crises).

Sur le **Climat**, la programmation prévoit une réunion, un décryptage thématique, un atelier croisé, un état des lieux ainsi que la production de deux fiches-repères.

Pour la thématique **Développement économique**, une réunion, un décryptage thématique au format court, un état des lieux et une fiche-repère sont programmés, avec un croisement envisagé à la 17^e édition des Rencontres de l'AICT avec la thématique Genre.

La dynamique **Jeunesses - ECSI** comprendra un décryptage thématique accompagné d'une fiche-repère (Jeunesse, Sport, Volontariat), une réunion de la « Diplomatie des territoires », un atelier croisé UE - Jeunesse donnant lieu à une fiche-repère sur les dispositifs européens de mo-

bilité, une étude ECSI et AICT, ainsi qu'une réunion de présentation de cette étude lors des RAICT. Enfin, la thématique **Genre** s'articulera autour d'un décryptage thématique et de sa fiche-repère associée, d'un atelier croisé avec le Développement économique au Rencontres de l'AICT et de la réalisation d'un état des lieux.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/-Les-groupes-thematiques->

Rappel : Lancement en 2025 des « Décryptages thématiques »

En 2025, CUF a créé les « Décryptages thématiques », un nouveau rendez-vous exclusif pour les adhérents de Cités Unies France, pensé pour analyser ensemble les grands enjeux internationaux et offrir des clés de lecture utiles aux coopérations des collectivités.

Ces rencontres inédites qui seront organisées cette année encore, visent à approfondir les grandes thématiques portées par CUF : Jeunesse, Genre, Climat, Développement économique international, ainsi que d'autres sujets émergents en lien avec l'actualité et les besoins des territoires.

Deux à trois fois par an, Cités Unies France invite ses collectivités adhérentes, leurs élues et élus et techniciens, à partager un moment privilégié d'échanges et d'analyse autour d'un grand témoin.

En 2025, deux « Décryptages thématiques » étaient au programme :

- Le premier « Décryptage thématique » intitulé : « **Droits des femmes et backlash : comprendre et répondre aux dynamiques régressives** », organisé le **2 décembre** en visioconférence : <https://cites-unies-france.org/Premier-Decryptage-thematique-de-CUF-Droits-des-femmes-et-backlash-comprendre>
- Le second « Décryptage thématique » intitulé : « **Migration climatique : comprendre les enjeux et accompagner les territoires** », le **9 décembre** en visioconférence : <https://cites-unies-france.org/Second-decryptage-thematique-de-CUF-Migration-climatique-comprendre-les-enjeux>

Pour en savoir plus : <https://cites-unies-france.org/Nouveau-a-Cites-Unies-France-les-Decryptages-thematiques>



2025, année du Genre à Cités Unies France : une mobilisation continue !

Présidente de la dynamique Genre : Élise Pereira-Nunes, adjointe au maire déléguée à l'égalité des genres et aux relations internationales, Tours

En 2025, Cités Unies France a pleinement fait de l'égalité de genre un axe structurant de son action, en lien avec les grandes échéances internationales et les dynamiques portées par les territoires. De la réunion de la dynamique thématique Genre en janvier, qui a permis d'anticiper les priorités autour de

Beijing+30, à la participation active à la CSW69 à New York aux côtés de CGLU, CUF a contribué à porter la voix des collectivités françaises dans les espaces multilatéraux. L'année a également été marquée par un dialogue renforcé avec l'État, notamment à travers la présentation de la stratégie française pour une diplomatie féministe, soulignant l'articulation essentielle entre diplomatie nationale et diplomatie des territoires.

Au Sénat, les « Rendez-vous de la Diplomatie des territoires » ont mis en lumière le rôle clé des collectivités face aux crises et aux reculs des droits des femmes : <https://cites-unies-france.org/Rendez-vous-de-la-Diplomatie-des-territoires-le-23-mai-2025>

Enfin, le lancement des « Décryptages thématiques » a offert aux collectivités des clés d'analyse concrètes pour comprendre et répondre aux dynamiques de backlash. Cette mobilisation continue confirme le rôle central des territoires dans la défense des droits des femmes et la construction d'une égalité durable, du local à l'international.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/2025-annee-du-Genre-a-Cites-Unies-France-une-mobilisation-continue-des>



Premier « Décryptage thématique » de CUF : « Droits des femmes et backlash : comprendre et répondre aux dynamiques régressives », le 2 décembre

Ce premier « Décryptage », organisé le mardi 2 décembre dernier, en visioconférence, était consacré à la thématique du Genre, avec un focus sur les dynamiques de backlash, ces mouvements conservateurs et antiféministes qui s'opposent aux droits des femmes et à l'égalité de genre, en France comme à l'international.

Pour cette séance inaugurale, Cités Unies France a accueilli deux chercheuses : Lucie Daniel et Déborah Rouach pour parler des backlash sur les droits des femmes et des mouvements masculinistes en ligne.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Premier-Decryptage-thematique-de-CUF-Droits-des-femmes-et-backlash-comprendre>

Réunion Jeunesse et ECSI, le 8 décembre

Président de la dynamique thématique Jeunesse et ECSI : Chokri Badreddine, adjoint au maire en charge de la jeunesse, de la politique de la ville, des jumelages et de l'ouverture à l'international, Voiron

La dynamique thématique Jeunesse-ECSI, présidée par Chokri Badreddine, s'est réunie le lundi 8 décembre de 15h00 à 16h30, en visioconférence. Cette réunion a permis aux collectivités territoriales membres de Cités Unies France de faire le point sur leurs projets de coopération dans les domaines de la Jeunesse et de l'éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale (ECSI), et de partager leurs bonnes pratiques. Elle était également l'occasion de co-construire la feuille de route 2026 du groupe en évoquant notamment les temps forts de la dynamique comme l'étude ECSI qui sera conduite au premier semestre de 2026.

Pour en savoir plus : <https://cites-unies-france.org/Reunion-Jeunesses-et-ECSI-le-8-decembre-2025>



Territoires Volontaires : lancement du 5^e appel à manifestation d'intérêt pour les collectivités territoriales, janvier 2026

Programme Territoires Volontaires (TEVO) : piloté par France Volontaires avec le soutien du ministère de l'Europe et des Affaires étrangères (DCTCIV), il vise à développer les dispositifs de volontariat international d'échange et de solidarité (VIES) dans le cadre

de l'action internationale des collectivités territoriales.

Date limite : l'appel à manifestation d'intérêt pour identifier les collectivités territoriales reste ouvert jusqu'au **15 juin 2026**.

Le webinaire d'information s'est tenu **le 14 janvier**, de 14h30 à 16h00.

Plus d'informations ici : <https://cites-unies-france.org/Territoires-Volontaires-Lancement-du-5e-appel-a-manifestation-d-interet-pour>

Cycle de webinaires consacrés au Développement économique international : 2^e webinaire le 16 décembre

Présidente de la dynamique Développement économique et AICT : Nadia Pellefigue, vice-présidente enseignement supérieur, recherche, Europe et relations internationales, Conseil régional d'Occitanie

Cités Unies France et la Région Occitanie poursuivent leurs travaux sur le cycle de webinaires consacrés au sujet du Développement économique international. Ce cycle, composé de trois sessions interactives d'une heure chacune réunira des experts provenant d'agences publiques et du secteur privé ou associatif afin d'explorer les enjeux et de présenter aux collectivités les bonnes pratiques en matière de développement économique international.

Le premier webinaire a eu lieu le **21 mai 2025**. La problématique choisie était la suivante : « **Comment accompagner les entreprises de mon territoire à se déployer sur le territoire partenaire ?** ».

Lors du deuxième webinaire qui a eu lieu en visioconférence le **mardi 16 décembre**, la marque **Only Lyon** a abordé le thème du **Marketing territorial**.

Nous espérons vous retrouver nombreux pour le troisième et dernier webinaire du cycle, cet hiver 2026.

Toutes les informations sur la dynamique thématique Développement économique international : <https://cites-unies-france.org/-Dynamique-Développement-economique->

Réunion de la Mission transversale Climat : « Retours sur Belém », le 18 décembre

Présidente de la dynamique thématique Climat : Léonore Moncond'huy, Maire de Poitiers, Vice-présidente du Grand Poitiers



À la suite de la COP30, tenue du 10 au 21 novembre 2025 à Belém, une réunion en ligne de la Mission transversale Climat de Cités Unies France s'est tenue le 18 décembre 2025, sous la présidence de Léonore Moncond'huy, maire de Poitiers et présidente de la Mission. Cette réunion avait pour objectif de proposer un décryptage collectif des enseignements de la COP30, avec un focus particulier sur la place des gouvernements locaux dans les négociations climatiques internationales et sur les perspectives de renforcement de leur rôle dans la gouvernance climatique mondiale.

La réunion a également été l'occasion de partager des éléments de perspective sur les travaux à venir de la Mission transversale Climat, notamment en matière d'accompagnement des collectivités territoriales, d'outillage climat et de préparation des prochaines échéances internationales.

Pour plus d'informations et pour télécharger le compte-rendu : <https://cites-unies-france.org/Reunion-en-ligne-de-la-Mission-transversale-Climat-Retours-sur-Belem-le-18>

Second décryptage thématique de CUF : « Migration climatique : comprendre les enjeux et accompagner les territoires », le 9 décembre



Cités Unies France a organisé, le 9 décembre en visioconférence, la deuxième édition de ses « Décryptages thématiques », consacrée aux migrations liées aux effets du changement climatique.

Cette séance a croisé les regards de l'Organisation internationale pour les migrations (OIM) et de l'ONG Migrations & Climat International (MClimat), afin d'apporter des clés de compréhension à destination des élus et techniciens territoriaux.

Ce décryptage a permis de réaffirmer l'importance de l'anticipation, de la coordination entre acteurs et du renforcement des capacités locales, des enjeux que Cités Unies France contribue à porter en structurant les échanges, en valorisant les expériences territoriales et en accompagnant les collectivités dans la prise en compte des impacts du changement climatique.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Second-decryptage-thematique-de-CUF-Migration-climatique-comprendre-les-enjeux>

Crises et réhabilitation

Présidente de la dynamique Crises et réhabilitation : Clare Hart, vice-présidente de Montpellier Méditerranée Métropole

CUF : Chroniques géopolitiques : Saison 6 : 3^{ème} et 4^{ème} session d'échange en visioconférence

Animées par **Dorothée Schmid**, directrice de programme à l'IFRI, les chroniques géopolitiques sont un rendez-vous mensuel organisé en visioconférence, pour les acteurs de la coopération décentralisée, afin d'échanger, avec un chercheur, autour de l'actualité géopolitique.

Ces réunions sont réservées aux collectivités adhérentes de Cités Unies France.

La 3^{ème} Chronique de cette saison 6 s'est tenue le vendredi 12 décembre, à 14h30.

Le thème de cette session était : « Les Caucases, poudrières ou plateformes pour la paix ? »

<https://cites-unies-france.org/CUF-Chroniques-geopolitiques-Saison-6-3e-session-d-echange-le-12-decembre-2025>





<https://cites-unies-france.org/CUF-Chroniques-geopolitiques-Saison-6-4e-session-d-echange-le-23-janvier-2026>

La 4^{ème} Chronique a eu lieu le vendredi 23 janvier, à 14h30.

Le thème de la 4^{ème} session : « Prévisions 2026 », une sorte d'horoscope des relations internationales pour l'année à venir : <https://cites-unies-france.org/CUF-Chroniques-geopolitiques-Saison-6-4e-session-d-echange-le-23-janvier-2026>

La 5^{ème} Chronique aura lieu le vendredi 12 février, à 14h30 : le thème de la cette session :

« La guerre de l'information » : <https://cites-unies-france.org/CUF-Chroniques-geopolitiques-Saison-6-5e-session-d-echange-le-12-fevrier-2026>



ACTUALITES FONDS DE SOLIDARITE

Fonds de solidarité pour Gaza : soutien à deux nouvelles associations

Ouvert en octobre 2023, le fonds de solidarité pour Gaza a réuni un total de 265 700 euros, grâce aux dons de **28 collectivités territoriales françaises**. Au regard des nouveaux dons perçus, le comité donneur a décidé de soutenir deux nouvelles associations œuvrant dans la bande de Gaza, Nawa for Culture and Arts Association et Super Novae, en les subventionnant respectivement à la hauteur de 50 000 et 35 000 euros.

Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/Fonds-de-solidarite-pour-Gaza-soutien-a-deux-nouvelles-associations-janvier>

Clôture du fonds de solidarité avec le Liban de Cités Unies France, décembre 2025



Le fonds de solidarité avec le Liban ouvert en septembre 2024 après les attaques perpétrées par l'armée israélienne contre le Sud du Liban et les banlieues sud de Beyrouth, a officiellement été clôturé en décembre 2025 par l'organisation d'une mission technique sur le terrain.

Pour en savoir plus : <https://cites-unies-france.org/Cloture-du-fonds-de-solidarite-avec-le-Liban-de-Cites-Unies-France-decembre>

Des nouvelles du centre social de Nafas à Beyrouth (Liban 2020), décembre 2025

Plus de 5 ans après l'explosion du port de Beyrouth au Liban, Cités Unies France prend des nouvelles du centre social Nafas, soutenu dans le cadre du fonds de solidarité et l'engagement de **60 collectivités françaises**. Pour en savoir plus : <https://cites-unies-france.org/Mission-de-Cites-Unies-France-dans-le-cadre-du-fonds-de-solidarite-pour-le>

Rappel : Ouverture du fonds de solidarité Vietnam suite aux intempéries, novembre 2025

Les collectivités territoriales françaises et adhérentes à Cités Unies France ouvrent un fonds de solidarité pour soutenir la réhabilitation et la reconstruction des villes d'Hué et Da Nang, ainsi que dans les provinces sinistrées du Vietnam, après des inondations historiques causées par un typhon en novembre 2025. Pour en savoir plus : <https://cites-unies-france.org/Intempieres-dans-le-centre-du-Vietnam-Ouverture-d-un-fonds-de-solidarite-des>

Rappel : Capitalisation « Rendez-vous de la Diplomatie des territoires »

Longtemps considérée comme un « domaine réservé », l'action « diplomatique internationale » est devenue, par la pratique de la coopération décentralisée, une prérogative croissante à l'échelle locale. Les « Rendez-vous de la diplomatie des territoires » organisés par CUF depuis juillet 2023 répondent à cet enjeu de mise en visibilité et de renforcement de l'action internationale des collectivités territoriales. Au cours du premier semestre 2025 est publiée une publication qui revient sur ces temps forts organisés par CUF à l'Assemblée Nationale et au Sénat. Pour plus d'informations : <https://cites-unies-france.org/La-nouvelle-initiative-de-CUF-Les-rendez-vous-de-la-Diplomatique-des-territoires>



ACTUALITES APPUI & CONSEIL AUX COLLECTIVITES



Le dispositif d'appui à l'action internationale des collectivités territoriales

Dispositif soutenu par :



DCOL : Poursuite des appuis du 12^{ème} appel

Lancé en mai 2025 dans sa douzième édition, le DCOL poursuit sa phase opérationnelle. 5 prestations se poursuivront jusqu'en mars 2026, en appui aux projets de coopération des villes de Gennevilliers et Thorey-Lyautey, à la stratégie internationale de la Région Réunion, et aux enjeux climatiques de l'action internationale des villes de Marseille et Grenoble.

Pour plus d'information : <https://cites-unies-france.org/-DCOL-Dispositif-d-appui-a-l-AICT->

AGENDA

JAN

Jeudi 22 :

- Réunion du groupe-pays Vietnam, en visioconférence

Vendredi 23 :

- Chroniques géopolitiques : Saison 6 : 4^e session d'échange, en visioconférence (réservée aux adhérents de CUF)

FÉV

Mercredi 4 :

- Réunion du Club Outre-mer de Cités Unies France, en visioconférence

Jeudi 5 :

- CUF-Association Alsace-États-Unis : Journée : « Renouer & Réinventer les jumelages franco américains », à Strasbourg

Mardi 10 :

- 2^e Comité de pilotage français des 9^e Rencontres franco-japonaises, en visioconférence

Jeudi 12 :

- Chroniques géopolitiques : Saison 6 : 5^e session d'échange, en visioconférence (réservée aux adhérents de CUF)

Mercredi 18 :

- Réunion du groupe-pays Mauritanie, en visioconférence

Jeudi 19 :

- 4^e édition des Ateliers de l'Union européenne de Cités Unies France, en visioconférence

Mardi 24 :

- Webinaire de décryptage de la Dynamique Amérique latine et Caraïbes, en visioconférence

AUTRES DATES A RETENIR :

- o Réunion du groupe-pays Maroc, le 30 mars 2026, en visioconférence
- o 13^e Semaines de l'Amérique latine et des Caraïbes, du 21 mai au 7 juin 2026
- o 17^e édition des « Rencontres de l'action internationale des collectivités territoriales » les 8 et 9 juillet 2026, aux Salons de l'Hôtel des Arts et Métiers à Paris
- o 3^e Comité de pilotage des 9^e Rencontres franco-japonaises, le 9 juillet 2026, à Paris
- o 2^e édition de la Fabrique de la Diplomatie, les 4 et 5 septembre de 2026, à Paris
- o 9^e Rencontres franco-japonaises de la coopération décentralisée, du 21 au 24 octobre 2026, à Cannes
- o COP31, du 9 au 20 novembre 2026, à Antalya (Turquie)
- o 108^e Congrès des maires et des présidents d'intercommunalité de France, du 24 au 26 novembre 2026, à Paris
- o Assises franco-marocaines de la coopération décentralisée, les 1^{er} et 2 décembre 2026, en Région Centre-Val de Loire

**Élections municipales 2026 :
Découvrez la nouvelle plaquette de
Cités Unies France
sur l'Action internationale
des collectivités territoriales !**

À l'approche des élections municipales de 2026, Cités Unies France propose une plaquette clé :

« L'action internationale des collectivités territoriales : une force à mobiliser ».

Son message est simple : dans un monde interconnecté, l'ouverture internationale des communes et intercommunalités n'est pas un luxe, mais un levier stratégique pour le développement local et le rayonnement des territoires.



9, rue Christiani 75018 Paris Tél. : +33 (0)1 53 41 81 81
coop-dec@cites-unies-france.org www.cites-unies-france.org <https://raict.org>

𝕏 @CitesUniesFR

LinkedIn icon <https://www.linkedin.com/company/cites-unies-france-officiel/>